


      

EL INFORMADOR4A

Departamento
Santa Marta, viernes 5 de octubre de 2018

Duma sesionará en Minca 
y ejercerá control político en 

pro de los niños y jóvenes
En la mañana de este jueves se llevó a cabo la sesión 
ordinaria en donde los diputados buscan la solución de 
los problemas de seguridad que se han presentado en el 
corregimiento de Minca.

Necropsia determinará 
muerte de delfín en Ciénaga

Invemar está realizando los estudios correspondientes.

Pescadores de Ciénaga, 
en cercanías a la orilla de la 
playa del barrio Miramar, a 
pocos metros del Malecón 
hallaron un pequeño Delfín, 
lo que llamó la atención de 
los moradores, quienes se 
mostraron sorprendidos.

"Nos llamó la atención el 
pequeño delfín, que infor-
tunadamente llegó muerto 
a la orilla de las playas cie-
nagueras, esto realmente es 
inusual, que estas especies 
lleguen aquí" manifestó un 
pescador.

El hecho de ver una cría 
muerta si es inusual, es 
la segunda vez que se en-
cuentra una especie en las 
playas del Magdalena, an-
teriormente se encontró una 

también en el Rodadero, los 
turistas vieron la especie.

¿Qué hacía un delfín 
muerto en las playas de 

Ciénaga?
Ante la sorpresa de los 

habitantes al encontrarse 
con el pequeño mamífero 
muerto EL INFORMA-
DOR dialogó con la Bióloga 
Marina Aminta Jáuregui, 
Directora del programa de 
conservación de tortugas 
y mamíferos marinos y 
Docente de la Universidad 
Jorge Tadeo Lozano en bus-
ca de información, “ellos 
son muy sociales y hay una 
particularidad si bien va la 
mamá cuidando la cría, las 
hembras del grupo también 

las cuidan, y los machos les 
hacen casi que una rueda 
de honor porque son los 
que van defendiendo si se 
acercan tiburones cuando 
ven las crías tan pequeñas, 
tienen una estructura social 
como muy importante par-
ticularmente cuando están 
con las crías, entonces una 
cría tan pequeñita ten la po-
sibilidad de se enfermó y  la 
debieron acompañar hasta 
que la arrastro la corriente.”

Por el tamaño del delfín 
se tiene que esperar la ne-
cropsia que está practicando 
el Invemar, donde se sabrá 
si encontraron alguna ano-
malía.

La Bióloga Marina expli-
ca que tendría que estar la 

La Duma en uso de sus facultades legales 
y constitucionales presentó y aprobó dos 
proposiciones, una en función de conocer 
el trabajo que adelantan las autoridades 
competentes en protección de los niños y 
jóvenes, y la otra, para una sesión descen-
tralizada en Minca donde se tratarán tema 
como la seguridad y el desarrollo.

La primera proposición fue la 073, 
mediante la cual se invitará al Director del 
Instituto Colombiano del Bienestar Fami-
liar, Icbf, seccional Magdalena; al Director 
GH�OD�2¿FLQD�GH�,QIDQFLD�\�$GROHVFHQFLD�GHO�
Departamento, a la Defensora del Pueblo 
regional Magdalena y a los jefes de las 
unidades de la Policía de Infancia y Ado-
lescencia de la Mesan y Demag.

Esta proposición fue aprobada por todos 

ORV�GLSXWDGRV��FRQ�HO�¿Q�GH�TXH�VH�OH�LQIRUPH�
a la corporación las acciones adelantadas 
para la atención de los niños y jóvenes 
magdalenenses, teniendo en cuenta los 
casos que se vienen presentando donde se 
han violentado sus derechos.

La segunda proposición fue la 074 para 
adelantar una sesión descentralizada en 
0LQFD��IHFKD�TXH�VHUi�¿MDGD�HQ�GtDV�SRV-
teriores por la mesa directiva, una vez se 
cuente con la agenda del periodo.

Dicha proposición se aprobó teniendo en 
cuenta que en este corregimiento, a estriba-
ciones de la Sierra Nevada de Santa Marta, 
confluyen diversas actividades a novel 
social, económico y productivo, algunas 
afectadas por situaciones de inseguridad 
y demás.

 “Con la sesión descentralizado quere-
mos mirar los problemas de seguridad que 
se han presentado allá, asimismo los temas 
que tienen que ver con productividad, pues 
yo le pedí al presidente agregar algo que se 
viene trabajando desde la comisión y es el 
tema de los cafeteros, en estos momentos 
el precio del café a nivel mundial está pre-
sentando unas bajas y pues obviamente los 
cafeteros se han visto afectados, en la zona 

sur del país se está hablando de cafeteros 
que se están pasando a coca y obviamente 
nosotros no podemos permitir eso, tenemos 
que buscar las alternativas, sea con turismo, 
sea con apicultura, pero hay que ver cómo 
hacemos para ayudar a estos pequeños 
cafeteros, no solo de Santa Marta, sino de 
todo el Magdalena.”, manifestó el diputado 
Luis Vives.

La Duma en uso de sus facultades legales y constitucionales presentó y aprobó dos pro-
posiciones en la sesión ordinaria que se llevó a cabo este jueves.

Delfín hallado muerto en las playas de Ciénaga.

Estudiante de Unimagdalena 
fue becada por Gobierno 

de Canadá
Liseth Peñalver Almanza, estudiante de la Universidad del 
Magdalena, obtuvo una beca del Gobierno Canadiense 
para intercambio en la Universidad de Regina (Canadá).

La Universidad del 
Magdalena a través de su 
2¿FLQD� GH�5HODFLRQHV� ,Q-
ternacionales –ORI– logró 
EHQH¿FLDU� D� OD� HVWXGLDQWH�
Liseth Carolina Peñalver 
Almanza, estudiante de no-
veno semestre del Progra-
ma de Economía y de sexto 
semestre del Programa de 
Negocios Internacionales 
de la Alma Máter, con la 
beca del Gobierno de Ca-
nadá ‘ELAP’ (Emerging 

Leaders of the Americas 
Program) para la Movilidad 
Internacional y la Excelen-
cia Académica.

La ORI de esta Casa de 
Estudios Superiores ofertó 
la convocatoria para aplicar 
a la beca ELAP otorgada por 
el Gobierno Canadiense que 
cubre la totalidad de gastos 
(pasajes, estadía y seguro) 
en forma de reembolso, lo 
cual suma más de $7.200 
Dólares Canadienses para 
la totalidad de estos rubros, 
a estudiantes de Latinoa-
mérica que tengan reco-
nocimiento de liderazgo y 
excelente hoja de vida aca-
démica; como es el actual 
caso de la favorecida de esta 
Institución. 

Liseth Peñalver inicia 
su estancia académica en 
la Universidad de Regina 
en el presente periodo aca-
démico del año (2018-II) 
según el calendario curri-

cular del centro de estudios 
de destino culminará su 
proceso en el mes de enero 
del 2019; donde a través de 
un intercambio va a estudiar 
Negocios Internacionales; 
es decir, que cursará asig-
naturas de esta carrera en 
Canadá homologadas en 
Unimagdalena. 

La estudiante ganado-
ra de la beca, se expresó 
de manera emocionada al 
respecto, “fue una incerti-
dumbre impresionante, pero 
ya después mucha alegría, 
aquí todos en la Universidad 
están muy contentos igual 
que yo porque me otorgaron 
la beca, entonces ha sido un 
logro muy importante. La 
Universidad del Magdale-
na está pensando y viendo 
lejos, porque en este caso 
no está aplicando a cual-
quier beca, sino a una beca 
¿QDQFLDGD� SRU� HO� JRELHUQR�
de otro país; entonces sien-

to que nuestra Institución 
le está dando bastante fe a 
sus estudiantes que pueden 
lograr esto y que lo van 
a hacer bien; es una muy 
buena beca, es muy com-
pleta”. “Siempre he tenido 
la intención de entregar lo 
mejor de mí y el hecho de 
estudiar dos carreras tam-
bién creo que fue bastante 
llamativo para la elección, 
al igual que el ser buena es-
tudiante y ser tan entregada 
a todas las actividades de mi 
institución” agregó Liseth 
Peñalver Almanza.

Cabe resaltar que, las 
oportunidades de movilidad 
internacional buscan esti-
mular el desarrollo de com-
petencias interculturales, la 
ampliación de perspectivas 
académicas y profesionales 
y el dominio de una segunda 
lengua mediante el desarro-
llo de una estancia semestral 
en el exterior.

Liseth Peñalver.

cría enferma, tener alguna 
patología que ojala se vea 
reflejada en la necropsia, 
por ejemplo una infestación 
de parásitos,  “ellos son muy 
propensos tanto en las eda-

GHV�LQLFLDOHV�FRPR�\D�¿QDOHV�
de que hayan parásitos que 
le puedan llegar hasta el 
cerebro  y entonces a ellos 
los desubica y demás.”

Asimismo aseguró que 

no es tan inusual el avista-
miento de estas especies en 
las playas del Magdalena,  
estos mamíferos marinos 
a veces hacen incursiones 
costeras. 

Normalizado el servicio de energía 
en el municipio de Puebloviejo

La caída de dos postes 
en el barrio San Martín de 
Puebloviejo, ocasionó la 
interrupción del servicio de 
energía en este municipio el 
martes en la tarde.

Una vez reportado el 
suceso, técnicos de Electri-

caribe se trasladaron hasta 
el sector, donde realizaron 
la reposición de los postes 
FRQ�HO�¿Q�GH�UHVWDEOHFHU�HO�
servicio.

Las fuertes brisas y las 
lluvias registradas incidie-
ron en la caída de uno de los 

postes, que a su vez causó el 
desplome de otra estructura. 
Este hecho no generó mayo-
res afectaciones.

Asimismo, las condicio-
nes climáticas retrasaron las 
labores de normalización.




